

Quito, 22 de abril de 2013

Boletín de Prensa No. 413

El liderazgo ambiental del Ecuador se deja escuchar en la ONU

La posición del Ecuador como líder mundial en política ambiental se escuchó nuevamente en el plano internacional. Esta vez fue en la sede de las Naciones Unidas, en Nueva York, donde Fander Falconí, secretario nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades), participó con la ponencia “La Naturaleza como titular de derechos constitucionales en el Ecuador y su posibilidad de ejercicio en el marco de la responsabilidad compartida”, ante un auditorio compuesto por representantes de varios países del mundo.

La participación del titular de la Senplades se produjo como parte de un Diálogo Interactivo a propósito del Día Internacional de la Madre Tierra, organizado conjuntamente por la Oficina del Presidente de la Asamblea General y las embajadas de Bolivia y Ecuador.

Falconí destacó la importancia de una mirada diferente respecto a lo ambiental. “La naturaleza debe ser tomada en cuenta en los procesos económicos y sociales. Esta tiene un valor intrínseco que debemos respetar y que permite entender mejor de qué se trata el Buen Vivir”, dijo Falconí en la ONU.

Y advirtió sobre la gravedad de estos problemas: “El deterioro de las condiciones físicas del planeta pone en riesgo la supervivencia propia de la humanidad. Estamos frente a un problema de estructura civilizatoria donde hemos llegado a un punto lo suficientemente crítico que requiere construir nuevos paradigmas, una nueva forma de pensamiento y una nueva economía, que incluso se atreva a pensar en una prosperidad sin crecimiento. Esto aún no puede aplicarse en los países que necesitan niveles de capitalización importantes, pero sí se pueden plantear a países que han superado cierto umbral de crecimiento, que generan desperdicios y utilizan energía, rebasando la huella ecológica del planeta”.

Ratificó que el Ecuador insiste en iniciar un período de transición para construir sociedades basadas en el conocimiento, la ciencia y la innovación, caracterizadas por el manejo global corresponsable de sus recursos finitos. “Si ahora los gobiernos del mundo no generamos una participación conjunta para su tratamiento, nos enfrentamos a una inminente decadencia de la civilización y la destrucción de los recursos del planeta”, dijo.

Por ello, el Ecuador ha presentado propuestas inéditas, como los mismos derechos de la naturaleza y la iniciativa Yasuní-ITT, que busca mantener bajo tierra una gran cantidad de petróleo y no explotarlo, a cambio del apoyo económico mundial para potenciar el desarrollo del Ecuador.

Junto a Fander Falconí, estuvieron en el panel como expositores, Ian Mason, jefe de Leyes y Economía de la Escuela de Ciencias Económicas de Londres, Linda Sheehan, directora ejecutiva de Earth Law Center, y Jon Rosales, gerente de

Sostenibilidad de la Universidad de St. Lawrence, New York. El evento fue organizado conjuntamente por las representaciones permanentes de Ecuador, Bolivia y por la Oficina del Presidente de la Asamblea General.

En la inauguración participaron el secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, Vuk Jeremic, presidente de la Sesión Nro. 67 de la Asamblea General de la ONU, la ministra coordinadora de Patrimonio del Ecuador, María Belén Moncayo, y el ministro de Economía de Bolivia, Luis Arce.

Para mayor información
Dirección de Comunicación
Telf. (02) 3978900 ext. 2818
www.planificacion.gob.ec